
                                                                        

 

ATA DA 1ª SESSÃO (1ª EXTRAORDINÁRIA) DO CONSELHO 1 

UNIVERSITÁRIO – COU – DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – 2 

UNESPAR. Aos 26 (vinte e seis) dias do mês de abril de dois mil e vinte e 3 

quatro, com início às 09h (nove horas), reuniram-se os membros do Conselho 4 

Universitário – COU – pela plataforma digital Microsoft Teams, conforme 5 

regulamentado pela Resolução Nº 005/2022 – COU/UNESPAR, afim de 6 

deliberarem sobre a pauta prevista na Convocação nº 01/2024 – COU. 7 

Registraram-se as presenças, na condição de convidados(as), sem direito a 8 

voto, o Coordenador Geral de Concursos e de Processos Seletivos, Álvaro 9 

Henrique Borges, a Advogada Helem Patrícia de Fáveri Turco, o Diretor de 10 

Tecnologia da Informação, Maike Santos, o professor e presidente do Grupo de 11 

Trabalho para estudo das normativas que tratam das Eleições da Unespar, 12 

Marcos Henrique Camargo Rodrigues, a Agente Universitária Ali Davis de 13 

Souza e Silva e do docente José Ricardo dos Santos. O Gabinete da Reitoria 14 

recebeu as justificativas de ausência, em período integral, dos(as) 15 

conselheiros(as): Amanda Fantini, Carlos Alexandre Molena Fernandes, 16 

Edwiges Maciel Franco, Estevão Lemos Cruz, Lucimary Afonso dos Santos, 17 

Osmar Martins de Souza, Salete Paulina Machado Sirino e Thiago David 18 

Stadler. A sessão foi presidida pelo vice-reitor, Edmar Bonfim de Oliveira, que, 19 

após certificar-se de que havia quórum suficiente, procedeu à leitura da pauta: 20 

I. Expediente: 1. Posse dos novos conselheiros. 2. Aprovação das atas da 2ª, 21 

3ª e 4ª sessões do COU de 2023. 3. Comunicações. II. Ordem do dia: 22 

deliberação sobre os itens da pauta enviados aos conselheiros por correio 23 

eletrônico e publicados no site dos Conselhos da Unespar. EM REGIME DE 24 

DISCUSSÃO A PAUTA: Por meio da Portaria nº 181/2024 - Reitoria/Unespar, 25 

deu-se a posse aos novos membros deste Conselho, no biênio 2024-2025. Na 26 

sequência, o presidente da Sessão solicitou aos(às) conselheiros(as) para que 27 

orientem em seus Campi sobre a necessidade de encaminhamento das pautas 28 

com a devida antecedência, a fim de garantir que a demanda tramite com 29 

tranquilidade por todas as instâncias necessárias para a deliberação dos 30 

Conselhos Superiores. Orientou, ainda, aos novos conselheiros para que 31 

realizem a leitura atenta dos processos com o propósito de criar um juízo de 32 

valor em relação a cada pauta. EM REGIME DE VOTAÇÃO A PAUTA: aprovada 33 

por unanimidade, com 40 (quarenta) votos favoráveis. I. Expediente: 1. Posse 34 

dos novos conselheiros. Realizou-se a leitura da Portaria nº 181/2024 - 35 

Reitoria/Unespar, que homologa o resultado do Processo Eleitoral para 36 

composição do Conselho Universitário, no biênio 2024-2025. 2. Aprovação 37 

das atas da 2ª, 3ª e 4ª sessões do COU de 2023. EM REGIME DE 38 

DISCUSSÃO A ATA DA 2ª SESSÃO: sem inscrições. EM REGIME DE 39 

VOTAÇÃO A ATA DA 2ª SESSÃO: aprovada por maioria, com 23 (vinte e três) 40 

votos favoráveis e 14 (quatorze) abstenções. EM REGIME DE DISCUSSÃO A 41 

ATA DA 3ª SESSÃO: sem inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO A ATA DA 3ª 42 

SESSÃO: aprovada, com 14 (quatorze) votos favoráveis e 19 (dezenove) 43 



                                                                        

 

abstenções. EM REGIME DE DISCUSSÃO A ATA DA 4ª SESSÃO: sem 44 

inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO A ATA DA 4ª SESSÃO: aprovada, com 45 

14 (quatorze) votos favoráveis e 26 (vinte e seis) abstenções. Justifica-se o 46 

elevado número de abstenções devido à mudança na composição dos 47 

membros deste Conselho, uma vez que a maioria deles não estava presente 48 

nas sessões das atas em questão. 3. Comunicações: o conselheiro Sydnei 49 

Roberto Kempa desejou as boas-vindas aos(às) novos(as) conselheiros(as) e 50 

manifestou o anseio de que tenham uma excelente convivência, com debates 51 

proveitosos, sempre visando aos avanços e ao desenvolvimento da 52 

Universidade. Informou que a Pró-reitoria de Planejamento está trabalhando 53 

para gerir a encomenda governamental no importe de R$ 21.000.000,00 (vinte 54 

e um milhões de reais), para a aplicação, prioritariamente, em questões 55 

apontadas em edital, dentre elas a conclusão de obras iniciadas e inacabadas. 56 

Fez menção especial à equipe de engenharia de infraestrutura pelo trabalho 57 

árduo desenvolvido para o cumprimento dessa demanda. Mencionou que será 58 

realizada a renovação de parte do mobiliário de todas as bibliotecas, com 59 

previsão de investimento de R$ 1.000.000,00 (um milhão de reais). Também 60 

serão adquiridos mobiliários para acomodar os novos agentes universitários. A 61 

conselheira Andréa Lúcia Sério Bertoldi desejou as boas-vindas aos(às) 62 

novos(as) conselheiros(as) e destacou a importante e crescente presença da 63 

representação estudantil nos Conselhos.  Mencionou que o Ministro de Estado 64 

dos Direitos Humanos e da Cidadania, Silvio Almeida, esteve presente, ontem, 65 

no Campus de União da Vitória, onde proferiu a aula magna do Curso de Direito 66 

do Campus, a qual se encontra disponível no Youtube. Oportunamente, 67 

agradeceu aos colegas do Campus de União da Vitória pela excelente 68 

organização do evento. Informou, ainda, que teve a oportunidade de entrevistar 69 

o ministro a respeito do papel das universidades públicas, com foco na 70 

Unespar, e que essa entrevista será transformada em um minidocumentário 71 

que abarcará, de forma mais específica, a realidade da universidade pública, 72 

brasileira, paranaense, multicampi e multirregional. Convidou a todas(os) para 73 

o evento de educação em direitos humanos, que acontecerá no período de 16 74 

a 18 de junho. O evento abordará questões relevantes deste século a serem 75 

tratadas no Brasil. Comunicou também que estão abertos os editais de 76 

assistência estudantil. Citou o edital permanência, o edital do auxílio 77 

alimentação e refeições subsidiadas, sendo este último conquistado a partir da 78 

demanda dos estudantes no fórum estudantil, realizado em 2022, e solicitou o 79 

auxílio de todas(os) na divulgação de tais editais. O conselheiro Vanderlei 80 

Amboni informou que o projeto de curso de mestrado profissional em 81 

Educação do Campo está em fase de finalização; na sequência, será 82 

submetido para aprovação do grupo de trabalho. Destacou a problemática da 83 

insegurança alimentar presente nos Campi, que, na sua concepção, carece de 84 

medidas efetivas de enfrentamento e erradicação da fome na universidade. 85 

Apontou a Lei Geral das Universidades – LGU como uma limitadora da 86 



                                                                        

 

autonomia das universidades paranaenses. O conselheiro João Marcos 87 

Borges Avelar desejou boas-vindas a todos(as) os(as) novos(as) 88 

conselheiros(as). Manifestou gratidão e respeito à Reitoria por propiciar um 89 

processo aberto e democrático vivenciado atualmente na universidade. 90 

Estendeu sua gratidão aos Pró-reitores e diretores que não medem os esforços 91 

empregados nas melhorias e no desenvolvimento da Unespar. Citou os 92 

excelentes trabalhos dos conselheiros e Pró-reitores Valderlei Sanches 93 

(Progesp), Sydnei Kempa, (Proplan), Marlete Schaffrat, (Prograd), Rosemeiri 94 

Darc, (Proec), Carlos Molena (PRPPG), Andréa Sério (Propedh), assim como 95 

da Projur, Dr. Paulo Gonçalves. Destacou o auxílio da Propedh na reforma da 96 

moradia estudantil que atenderá discentes da graduação e da pós-graduação. 97 

Ressaltou a conquista do subsídio alimentação, por meio da oferta de marmitas 98 

para os estudantes mais necessitados.  Fez menção ao programa de 99 

capacitação para os agentes universitários, realizado pela Reitoria em 100 

pareceria com os campi, com a oferta de cursos em diversas temáticas, de 101 

forma constante e durante o expediente de trabalho. Salientou que este 102 

Conselho se posicionou contrário à LGU.  Apesar disso, trata-se de uma lei 103 

que, como tal, precisa ser respeitada. Sugeriu que em 2025, no momento 104 

oportuno da revisão da referida lei, a Unespar se organize, por meio de 105 

propostas claras, com vistas a combater aquilo que entender ser prejudicial à 106 

Unespar. Mencionou que o Campus de Campo Morão foi contemplado com os 107 

recursos financeiros do edital da encomenda governamental, que deverão ser 108 

empregados, em parte, no término da obra de reforma do Campus Sílvio Turci. 109 

Também pretende-se criar o Centro de Inovação, Tecnologia e 110 

Empreendedorismo que atenderá os projetos de municípios, comunidades e 111 

empresários de pequeno porte. Lamentou a triste situação vivenciada pelos 112 

palestinos na Faixa de Gaza, em especial, o elevado número de morte de 113 

crianças.  O conselheiro Antônio Pereira da Silva saudou a todos e agradeceu 114 

a recepção. Solicitou o registro de sua fala nos seguintes termos: “Manifesto 115 

preocupação com a LGU por ferir a autonomia da Universidade. Destaco dois 116 

aspectos: determinação de 18 horas-sala e limitação de 70% de aplicação de 117 

TIDE e outros detalhes da Lei que podem comprometer e inviabilizar o Ensino, 118 

a Pesquisa e a Extensão. Diante disso, peço o agendamento de uma sessão 119 

extraordinária para discutir, com profundidade, as características da Lei.” A 120 

conselheira Maria Antônia Ramos Costa destacou algumas das ações 121 

realizadas no Campus de Paranavaí, as quais considera importante disseminar, 122 

como por exemplo, a fase final da seleção do primeiro mestrado na área da 123 

saúde da Unespar, o mestrado em Enfermagem Profissional, em parceria com 124 

a Universidade Estadual do Norte do Paraná - UENP e com a Universidade 125 

Estadual do Centro-Oeste - Unicentro. Com este, o Campus de Paranavaí 126 

passará a contar com 3 cursos de mestrado. Comunicou aos(às) novos(as) 127 

conselheiros(as) que o Campus de Paranavaí tem a primeira extensão da 128 

Unespar, a extensão de Loanda, que conta com 02 (dois) cursos tecnólogos: 129 



                                                                        

 

Gestão em Produção Industrial e Gestão em Turismo. Agradeceu ao docente e 130 

conselheiro Luciano Ferreira, que é o coordenador administrativo do Campus 131 

e que também atua na extensão Loanda, tornando possível o atendimento da 132 

Unespar a toda a região noroeste. Agradeceu também à pró-reitora da Propedh 133 

e conselheira, Andréa Lúcia Sério Bertoldi, pela dedicação e empenho em 134 

encontrar uma alternativa para a questão da insegurança alimentar no Campus 135 

de Paranavaí. Solicitou o auxílio de todos(as) na divulgação do 1º Festar – 136 

Festival de Arte e Cultura da Unespar. As inscrições ficam abertas até o dia 30 137 

de abril, para todos os Campi, alunos e docentes. A conselheira Andréa Sério 138 

informou sobre o  relatório das ações da Pró-Reitoria de Políticas Estudantis e 139 

Direitos Humanos, que pode ser acessado em Relatório Ações PROPEDH 140 

2023. Mencionou que é representante da Secretaria da Ciência, Tecnologia e 141 

Ensino Superior - SETI no Conselho Nacional de Segurança Alimentar e 142 

Nutricional - CONSEA, onde há constantes diálogos sobre questões das 143 

universidades, dentre elas a ausência do Restaurante Universitário (RU) e a 144 

falta de incentivo federal desde 2014. Nesse cenário, a Unespar trabalha com 145 

possibilidades a curto e médio prazos que envolvem o emprego de recursos da 146 

própria universidade. As possiblidades, viabilizadas em larga escala, foram 147 

construídas coletivamente, a partir de um fórum realizado em cada Campus e 148 

que escutou os estudantes sobre assuntos relativos à alimentação, moradia, 149 

transporte, apoio às mães lactantes, apoio pedagógico e outras diversas 150 

questões apontadas pelos estudantes. Explicou que, para os casos específicos 151 

relativos à alimentação, à moradia e ao transporte, a Propedh atua, em curto 152 

prazo, com o aumento de bolsas. Em 2021, eram 5 (cinco) bolsas por Campus; 153 

em 2023, esse número passou para 67 (sessenta e sete) para cada Campus. 154 

Ainda, em 2023, foi criado o auxílio alimentação; em 2024, o sistema de oferta 155 

de refeições foi apelidado de RU Móvel. Destacou que tem feito articulações 156 

com diversos órgãos, visando ao desenvolvimento de ações eficazes. A título 157 

de exemplo, citou as reuniões com todas as regionais do Departamento de 158 

Segurança Alimentar e Nutricional – Desan, a representação no CONSEA e as 159 

parcerias com o Instituto Paranaense de Desenvolvimento Educacional - 160 

Fundepar e com o Ministério Público. Salientou que as articulações e 161 

construção dessas parcerias são estabelecidas por meio de um planejamento 162 

que leva tempo. Andréa explicou que a oferta de bolsas é a ação mais eficaz 163 

no curto prazo, no entendimento dos estudantes. Com relação ao RU Móvel, a 164 

ação de se levar a refeição até o Campus está sendo concretizada neste ano, 165 

inclusive no Campus de Paranavaí, onde o restaurante universitário demorou 166 

mais de 10 (dez) meses para abrir, inviabilizando a parceria com o 167 

estabelecimento, gerando a necessidade de repensar uma outra parceria de 168 

ações em consonância com todos esses órgãos. Todos os 6 (seis) Campi que 169 

ainda não possuem o restaurante universitário passarão a contar com o RU 170 

Móvel, cada qual com sua particularidade e com a melhor oportunidade vista 171 

por todas as parecerias com os órgãos em conjunto daquela região. No tocante 172 



                                                                        

 

à moradia, considerando ações de médio prazo, citou a primeira moradia do 173 

Campus de Campo Mourão. Trata-se de uma casa com conceito da própria 174 

casa, com horta comunitária ao lado para que tanto o estudante quanto a 175 

comunidade a seu redor possam se servir dela. Mencionou, ainda, a criação do 176 

Centro Comunitário de Ensino, Pesquisa e Extensão da Unespar – Cepex, que 177 

encontra-se em fase de término dos projetos, com destaque para a moradia 178 

estudantil. O Cepex contará com um setor de desenvolvimento de Pesquisa e 179 

Extensão com foco em sustentabilidade social e ambiental, uma cozinha 180 

escola, onde será possível estabelecer uma parceria com a comunidade, além 181 

da horta comunitária no centro. A escolha do Campus de Paranavaí justificou-182 

se devido ao seu potencial construtivo. Já nos Campi de Curitiba I e Curitiba II, 183 

como não há espaço para expansão, a melhor solução encontrada foi contratar 184 

o fornecimento de marmitas de uma associação que trabalha com pessoas com 185 

deficiência que, além de apresentar o melhor orçamento, beneficia um grupo 186 

social que necessita de investimentos. O projeto de aquisição de marmitas para 187 

estudantes do Campus de União da Vitória fomenta a capacitação de presos 188 

do regime semiaberto na confecção das marmitas, oportunizando a eles o 189 

aprendizado de uma profissão. Também mencionou a criação do índice de 190 

vulnerabilidade social da Unespar, abordando questões relativas ao transporte, 191 

a gastos com moradia, apoio à gestante e a quem tem filhos menores de 6 192 

anos. Enfatizou que não é possível atender a todos os estudantes que assim o 193 

necessitam sem que haja uma linha de financiamento federal e/ou estadual. Ao 194 

participar do Fórum Estadual das IES, tais questões foram discutidas com o 195 

governo do estado. Na semana passada, houve uma reunião com a SETI 196 

visando articular com deputados e com o governo a criação de um fundo 197 

específico de assistência estudantil. Por fim, reforçou a recomendação para 198 

que todos(as) leiam o relatório que aborda, com dados, os pontos e ações 199 

citados, para que assim possam manifestar suas considerações a respeito. O 200 

conselheiro Giovani Bido Arduino apoiou o posicionamento dos conselheiros 201 

Vanderlei Amboni e Antônio Pereira da Silva com relação à LGU que, a seu ver, 202 

propicia todos os entraves às ações de combate à insegurança alimentar nos 203 

Campi, citados pela conselheira Andréa Sério. Opinou sobre a possibilidade de 204 

revogação da LGU e salientou que a referida lei merece uma discussão mais 205 

focada e combativa. Comparou a lei à história do romance A paixão segundo 206 

G.H. que, de acordo com o conselheiro, “em vez de percebermos a nossa 207 

individualidade, acabamos engessados e devorados no final”. A conselheira 208 

Rafaela Mello Cardamoni destacou a relevância das representações 209 

estudantis comporem e ocuparem espaços importantes como o deste 210 

Conselho, com direito à fala e ao voto. Salientou a necessidade de todos os 211 

diretores, docentes, pró-reitores falarem em voz uníssona sobre a permanência 212 

estudantil. Mencionou o trabalho árduo e solícito da conselheira e pró-reitora 213 

Andréa Sério à frente da Propedh; citou a participação nos fóruns que 214 

discutiram a alimentação dentro da universidade e que acredita estar 215 



                                                                        

 

caminhando para uma solução. O conselheiro Moacir Dalla Palma desejou as 216 

boas-vindas aos(às) novos(as) conselheiros(as) que assumiram a árdua tarefa 217 

de decidir o destino da universidade nos próximos 2 (dois) anos. Explicou que 218 

os diretores de Campus são membros natos, assim como os pró-reitores. 219 

Agradeceu à reitoria pelo trabalho desenvolvido ao longo desses anos à frente 220 

da gestão da universidade, trabalho este que envolve a tomada de decisões 221 

coletivas e democráticas, deliberadas e homologadas pelos conselhos 222 

superiores, cada qual com a sua competência. Citou, como exemplos de 223 

decisões tomadas coletivamente, a necessidade de conclusão da obra do 224 

Campus de Campo Mourão, a restauração do edifício histórico do Campus de 225 

Curitiba I e as reformas no Campus de Paranaguá. Defendeu as ações 226 

realizadas pela Propedh com o intuito de solucionar o problema da insegurança 227 

alimentar, citando as de curto prazo e explicou que a construção de 228 

restaurantes universitários em todos os Campi é um planejamento de longo 229 

prazo, tendo em vista que alguns deles não possuem espaço físico para tal. A 230 

conselheira Marlete Schaffrath desejou as boas-vindas a todos(as) os(as) 231 

novos(as) conselheiros(as) e estendeu seus cumprimentos aos (às) demais 232 

conselheiros(as) presentes. Externou seu contentamento pela presença dos 233 

discentes neste Conselho. Informou sobre a conclusão da elaboração da 234 

proposta das políticas de formação docente na Unespar que, na sequência, 235 

deverá ser submetida à aprovação do Conselho de Ensino, Pesquisa e 236 

Extensão - CEPE. Explicou elaborar tais políticas demarcam os compromissos 237 

que as gestões da universidade precisam ter com a formação dos professores 238 

da escola básica. Mencionou, também, que a Unespar participou do edital da 239 

CAPES Parfor Equidade. O referido edital visa subsidiar cursos de licenciatura 240 

ou de segunda licenciatura com formação ligada à área da equidade. Pela 241 

primeira vez, a Unespar apresentou 6 (seis) projetos para concorrer ao edital, 242 

sendo 2 (dois) deles aprovados. Ressaltou que um dos projetos aprovados é o 243 

do Campus de Apucarana, que conquistou o 2º lugar no ranking nacional dentre 244 

milhares de propostas e atingiu o 1º lugar no ranking de proposta de habilitação. 245 

Mencionou, ainda, que a Unespar participou do edital da Secretaria da Ciência, 246 

Tecnologia e Ensino Superior – SETI, da Fundação Araucária, para o Programa 247 

de Educação Tutorial - PET, voltado ao fortalecimento das atividades de Ensino, 248 

Pesquisa e Extensão. Relatou que a Unespar foi contemplada com 4 (quatro) 249 

grupos PET, sendo estes formados por um professor tutor, que receberá uma 250 

bolsa para essa finalidade, e pelos estudantes petianos, que também poderão 251 

receber uma bolsa. Informou que os projetos estão sendo selecionados e que 252 

se trata de um aporte importante, uma vez que envolver o aluno às questões 253 

de ensino na universidade motiva sua permanência. Destacou que a Unespar 254 

é a única universidade do estado que, por meio dos seus recursos, paga bolsa 255 

de monitoria. Serão 84 (oitenta e quatro) bolsas para estudantes monitores de 256 

graduação, para egresso e para estudantes de bacharelado e licenciatura, 257 

divididos por todos os Campi, acrescentado de uma cota especial para 258 



                                                                        

 

monitorar estudantes indígenas. Agradeceu à reitoria, ao pró-reitor de 259 

Planejamento, Sydnei Kempa, por aceitarem fazer parte da proposta de apoio 260 

à permanência estudantil, sempre defendida por esta gestão. A conselheira 261 

Clenice Ortigara, saudou a todos, fez uma breve apresentação sobre sua área 262 

de atuação no Campus de Curitiba I. Mencionou que nesta data ocorre a posse 263 

da nova diretoria. Destacou o trabalho desenvolvido pelo professor Marco 264 

Aurélio Koentopp, com ações voltadas às melhorias do Campus. Salientou, 265 

ainda, que vários alunos dos cursos de Música e de bacharelado em 266 

Instrumento e Canto foram contemplados com bolsas internacionais, em 267 

universidades americanas, com 8 (oito) deles seguindo seus estudos nos 268 

Estados Unidos. Explicou que o Campus de Curitiba I possui um modo 269 

diferenciado dos demais, por ofertar aulas de instrumentos e de canto 270 

individuais, estendido aos estudantes da pós-graduação. Mencionou seu 271 

contentamento pelo aumento de pessoas com deficiência ingressando na 272 

Unespar, e das vitórias alcançadas, com maior integração desses discentes. 273 

Relatou uma grande conquista do colegiado de Canto ao receber 3 (três) 274 

estudantes com espectro autista, proporcionando uma experiência muito 275 

gratificante. Destacou o apoio dos professores Sérgio e Vanessa que sempre 276 

atendem da melhor forma possível o Campus. Externou sua gratidão pessoal 277 

ao professor Marco Aurélio Koentopp e à professora Solange Pitangueiras pelo 278 

desempenho na gestão do Campus de Curitiba I. A conselheira Noemi 279 

Nascimento Ansay saudou a todos os presentes e manifestou sua 280 

homenagem aos professores Marco Aurélio Kooentopp e Solange Pitangueiras 281 

pelo brilhante trabalho desempenhado ao longo dos 8 anos à frente do Campus 282 

de Curitiba I. Salientou que os avanços estão presentes em todas as áreas da 283 

Unespar. Agradeceu à reitora, Salete Machado Sirino, pela carta enviada em 284 

conjunto com o Campus de Curitiba II ao presidente da República, Luiz Inácio 285 

Lula da Silva, solicitando o reconhecimento da profissão de Musicoterapeuta.  286 

Uma luta que já durava 50 anos e que, no dia 11 de abril, teve a lei de 287 

reconhecimento da profissão sancionada. Registrou seu agradecimento à 288 

Reitoria e à Propedh pelo brilhante trabalho desenvolvido, sempre respeitando 289 

as questões legais que precisam ser observadas por quem está incumbido da 290 

gestão na Unespar. Mencionou que o Campus de Curitiba II está 291 

providenciando um local adequado para o recebimento das marmitas. 292 

Agradeceu, também, o trabalho da Prograd na análise dos Projetos 293 

Pedagógicos dos Cursos – PPC. Agradeceu à Progesp pelo trabalho 294 

desempenhado na realização dos concursos públicos, com a nomeação dos 295 

agentes universitários e docentes. Mencionou o debate acerca da Lei nº 296 

20.933/2021 e que, graças a ela, foi possível obter recursos financeiros para 297 

obras, concursos públicos e uma série de outras questões. Destacou que é 298 

importante fazer a avaliação da política, que compreende, desde a demanda, 299 

a formação da agenda, a formulação da política, o processo de tomada de 300 

decisões, a implementação e a avaliação da política. O conselheiro Daniel 301 



                                                                        

 

Fernando Matheus Gomes solicitou a palavra, que foi concedida pelo 302 

presidente. O conselheiro desejou as boas-vindas a todos os novos 303 

conselheiros e registrou a gratidão pela parceria e companheirismo dos 304 

professores Marco Aurélio Koentopp e Solange Pitangueiras pelo trabalho 305 

desenvolvido ao longo dos anos à frente da direção do Campus de Curitiba I. 306 

O presidente em exercício da Sessão do COU e Conselheiro, Edmar Bonfim 307 

de Oliveira, solicitou registro de fala nos seguintes termos: “parabenizou o 308 

Campus de Paranavaí pela colação de grau dos formandos de 2023, ocorrida 309 

no dia 24/04/2024. Destacou, de forma especial, a formatura da 1ª. turma do 310 

curso de Direito. O conselheiro assinalou que a implantação do curso era uma 311 

luta antiga, de mais de 4 décadas e que passou a tornar-se realidade a partir 312 

de 2017, sendo o primeiro curso da área jurídica da Unespar. Registrou e 313 

agradeceu o empenho de dezenas de lideranças acadêmicas e políticas 314 

envolvidas no processo. O presidente também deu as boas-vindas aos novos 315 

conselheiros que foram empossados, representando as categorias de 316 

discentes, agentes universitários e docentes, desejando, assim, sucesso a 317 

todos para a missão que assumiram. Registrou e agradeceu, por fim, a 318 

brilhante gestão dos Professores Marco Aurélio e Solange Pitangueiras à frente 319 

do Campus de Curitiba I, e saudou o Agente Universitário Elói Vieira 320 

Magalhães, diretor, e a Professora Déborah Alice Bruel Gemin, vice-diretora, 321 

desejando-lhes uma excelente gestão”. Lembrou de orientar aos novos 322 

conselheiros que desejarem fazer o registro de seus votos para que façam a 323 

leitura do texto que desejam que conste na ata, durante a sessão. O registro 324 

escrito pode ser enviado no chat, durante a reunião. I. Ordem do dia:  4. 325 

Discussão e Deliberação sobre a solicitação de alteração no Regulamento 326 

de Processo Seletivo Simplificado para a Contratação de Professor 327 

Temporário da UNESPAR. (Processo: 21.386.463-7); Parecer da Progesp e 328 

Parecer da Câmara Administrativa. O presidente da sessão solicitou a 329 

autorização dos(as) conselheiros(as) para que os docentes José Ricardo dos 330 

Santos e Álvaro Henrique Borges se manifestem, caso sejam instados. Após 331 

consultar o Conselho, não houve objeção e a participação dos docentes foi 332 

autorizada, na qualidade de convidados, sem direito ao voto. O conselheiro 333 

Valderlei Garcias Sanches fez a relatoria da matéria e apresentou o parecer 334 

favorável da Progesp. O conselheiro Moacir Dalla Palma apresentou o parecer 335 

favorável da Câmara Administrativa. Na sequência, os professores José 336 

Ricardo e Álvaro apresentaram suas considerações sobre a matéria. EM 337 

REGIME DE DISCUSSÃO OS PARECERES: Houve inscrições para 338 

manifestação, no entanto, não houve solicitação de registro na ata. EM 339 

REGIME DE VOTAÇÃO OS PARECERES: aprovado por maioria e 03 (três) 340 

abstenções (o parecer da Progesp); aprovado por maioria e 02 (duas) 341 

abstenções (o parecer da Câmara Administrativa). Às 12h17 (doze horas e 342 

dezessete minutos), a sessão entrou em recesso, com previsão de retorno às 343 

13h30 (treze horas e trinta minutos) do mesmo dia. A sessão foi retomada às 344 



                                                                        

 

13h30 (treze horas e trinta minutos). EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: 345 

Houve inscrições para manifestação, porém, não houve solicitação de registro 346 

na ata. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por maioria e 1 (uma) 347 

abstenção. 5. Homologação da Resolução nº 003/2024 – 348 

REITORIA/UNESPAR, que aprova, “ad referendum” do Conselho 349 

Universitário, a criação do Curso Segunda Licenciatura em Educação 350 

Especial Inclusiva, do Campus de Apucarana da Unespar, de acordo com 351 

o Edital nº 23/2023 do Programa Nacional de Fomento à Equidade na 352 

Formação de Professores da Educação Básica (CAPES). (Processo: 353 

21.402.839-5); Parecer da Câmara de Ensino. A conselheira Marlete 354 

Schaffrath fez a relatoria da matéria e apresentou o parecer da Câmara de 355 

Ensino. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. EM 356 

REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade. EM 357 

REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem inscrição. EM REGIME DE 358 

VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade. 6. Homologação da 359 

Resolução Nº 004/2024 – REITORIA/UNESPAR, que aprova, “ad 360 

referendum” do Conselho Universitário, a criação do Curso Segunda 361 

Licenciatura em Educação Especial Inclusiva, do Campus de Paranaguá 362 

da Unespar, de acordo com o Edital nº 23/2023 do Programa Nacional de 363 

Fomento à Equidade na Formação de Professores da Educação Básica 364 

(CAPES). (Processo: 21.402.476-4); Parecer da Câmara de Ensino. A 365 

conselheira Marlete Schaffrat fez a relatoria da matéria e apresentou o parecer 366 

favorável da Câmara de Ensino. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: 367 

sem inscrição. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por 368 

unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: não houve solicitação 369 

de registro na ata. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por 370 

unanimidade. 7. Discussão e deliberação sobre a proposta de 371 

reformulação do regulamento das consultas à comunidade acadêmica 372 

para os cargos de reitor(a) e vice-reitor(a). (Processo: 22.059.321-5); 373 

Parecer da Câmara Administrativa. O conselheiro Moacir Dalla Palma fez a 374 

relatoria da matéria e apresentou o parecer favorável da Câmara 375 

Administrativa. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem inscrição. EM 376 

REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade. EM 377 

REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: o presidente da sessão solicitou a 378 

anuência do Conselho para a fala do professor e presidente do Grupo de 379 

Trabalho para estudo das normativas que tratam das Eleições da Unespar, 380 

Marcos Camargo, como convidado, sem direito a voto, o que foi aprovado pelo 381 

Conselho. Foi concedida, ainda, a permissão para o agente universitário Maike 382 

dos Santos fazer uso da fala para os esclarecimentos necessários, como 383 

convidado, sem direito a voto. Maike Santos solicitou o registro na ata sobre o 384 

sistema de votação cedido pela Universidade Estadual de Ponta Grossa - 385 

UEPG à Unesapar, por meio de convênio firmado entre as partes. Salientou 386 

que a Unespar não possui acesso ao código fonte de tal sistema, o qual 387 



                                                                        

 

encontra-se totalmente instalado e configurado nos servidores da UEPG. O 388 

acesso será disponibilizado pela UEPG por meio de uma URL e ficará à 389 

disposição da comunidade acadêmica da Unespar. Para este pleito, Maike 390 

Santos sugeriu que o acesso ao sistema de votação seja feito apenas das redes 391 

internas dos Campi da Unespar. Também foram sugeridas alternativas de 392 

votação, como por exemplo, a disponibilização de equipamentos desktop nas 393 

seções de votação de todos os Campi, às pessoas que não estiverem portando 394 

os seus dispositivos móveis ou que, por algum motivo, não consigam acessar 395 

a rede do Campus por meio do seu celular. A única forma de acesso do(a) 396 

eleitor(a) ao sistema de votação será por meio de usuário e senha pessoal e 397 

intransferível, com acesso, exclusivo, via rede wi-fi dos Campi. Houve ampla 398 

discussão sobre a matéria, sem solicitação de registro na ata. Foram aprovadas 399 

as seguintes alterações na redação da resolução: “Art. 31. A votação em meio 400 

eletrônico terá início às 9h (nove horas) do dia 24 de setembro de 2024 e será 401 

encerrada às 22h (vinte e duas horas) do mesmo dia.” “Art. 36. A Comissão 402 

Eleitoral Central dará publicidade, com apoio dos técnicos da UEPG e da 403 

Comissão Técnica da UNESPAR, aos eleitores, até o dia XX de mês de 2024, 404 

as seguintes informações: I - O código de identificação do usuário será: * 405 

Docentes e Agentes Universitários (Login de Rede); e * Estudantes de 406 

Graduação e Pós-Graduação (R.A. - Registro Acadêmico); II - A senha de 407 

acesso (Sua senha para essa eleição) e acesso à urna eletrônica deverá ser 408 

criada pelos votantes em sistema próprio. Parágrafo único. A Comissão 409 

Eleitoral Central publicará nos canais de comunicação institucional as 410 

orientações sobre os procedimentos de votação.” EM REGIME DE VOTAÇÃO 411 

O MÉRITO: aprovado por unanimidade. O presidente da sessão, Edmar 412 

Bonfim de Oliveira, registrou seu voto nos seguintes termos: “Sobre a criação 413 

da comissão para reformulação do regimento das consultas à comunidade 414 

acadêmica para os cargos de reitor e vice, com a devida vênia, o presidente 415 

em exercício desta sessão do COU, informa que não participou da criação da 416 

referida comissão, sendo prerrogativa e discricionariedade da reitora. Que 417 

conste em Ata desta sessão a necessidade da ampla divulgação em respeito à 418 

Transparência e Publicidade de que o aluno deverá conectar-se à rede do 419 

campus, não sendo possível logar-se de outro local”. 8. Discussão e 420 

deliberação sobre a proposta de calendário de consultas à comunidade 421 

acadêmica para os cargos de reitor(a) e vice-reitor(a). (Processo: 422 

22.061.850-1). O calendário foi apresentado por mim, Ivone Ceccato. EM 423 

REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: 424 

aprovado por unanimidade. Na sequência, ocorreu a indicação de 3 (três) 425 

conselheiros titulares e 3 (três) suplentes para comporem a Comissão Central 426 

da Eleição de 2024. Foram indicados os seguintes membros titulares: Antônio 427 

Pereira da Silva (presidente), Mônica Herek e Vanderlei Ferreira Vassi 428 

(secretário). Foram indicados como suplentes os seguintes membros: Bruno 429 

Noronha Machado, Gilberto Silva dos Santos e Jorge Marcos dos Santos. 430 



                                                                        

 

Nesse momento, o presidente em exercício, Edmar Bonfim de Oliveira, se 431 

retira da reunião e assume a presidência o Decano, Valderlei Garcias 432 

Sanches. 9. Discussão e deliberação sobre a proposta de Calendário de 433 

Reuniões do Conselho Universitário. (Processo: 22.061.048-9). Eu, Ivone 434 

Ceccato, fiz a relatoria da matéria. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: 435 

não houve solicitação de registro na ata. EM REGIME DE VOTAÇÃO O 436 

MÉRITO: aprovado por maioria e 1 (uma) abstenção. 10. Constituição das 437 

novas Câmaras do Conselho Universitário. Após o presidente abrir a 438 

consulta aos(às) interessados(as) em compor as Câmaras de Pesquisa, de 439 

Ensino de Extensão e Administrativa, registrou-se a seguinte organização: 440 

Câmara de Pesquisa: Stela Maris da Silva, Zeloi Aparecida Martins dos Santos, 441 

Thais Gaspar Mendes da Silva, Lilian Salete Alonso Moreira Lima e Solange 442 

Straube Stecz; Câmara de Ensino: Antônio Pereira da Silva,  Álvaro Fontana, 443 

Andréa Lúcia Sério Bertoldi e Marlete dos Anjos da Silva Schaffrath. Câmara 444 

Administrativa: Sydnei Roberto Kempa, Adilson Anacleto, Helena Leite e Maria 445 

Antônia Ramos Costa. Câmara de Extensão: Patrícia Josiane Tavares da 446 

Cunha, Gabriele Granada Veleda, Polyanna Morgana D. de Oliveira Rocha e 447 

Patrícia Louise Rodrigues Varela Ferracioli. As Câmaras de Ensino, de 448 

Extensão e Administrativa não foram preenchidas em sua totalidade, restando, 449 

para posterior preenchimento, um membro para cada Câmara.  Nada mais 450 

havendo a ser tratado, o presidente em exercício, Valderlei Garcias Sanches, 451 

encerrou a sessão on-line às 17h40 (dezessete horas e quarenta minutos), e 452 

eu, Ivone Ceccato, Chefe de Gabinete da Reitoria, lavrei a presente Ata, que 453 

seguirá para aprovação do Conselho.   454 
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